













Fairtrade Stadt

Saarlouis

www.faire.stadt.saarlouis.de













Faire Stadt Saarlouis Bildung & Jugend

Im Rahmen der Initiative "Faire Stadt Saarlouis" stellt die Bildung einen festen Pfeiler dar. Wichtige Kooperationspartner sind hierbei Kindertageseinrichtungen und Schulen im Stadtgebiet von Saarlouis sowie die außerschulische Jugendarbeit. In vielzähligen Projekten können z.B. Erzieher_innen, Lehrer_innen bzw. Schülergruppen sich altersgerecht mit dem Thema "Nachhaltigkeit" beschäftigen.

Michael Leinenbach Fairtrade-Beauftragter der Stadt Saarlouis















Schulprojekt "Faire Produkte in Saarlouis"

Schülerinnen und Schüler der Martin-Luther-King Schule in Saarlouis erarbeiten in einem Schulprojekt den Einkaufsführer für Produkte aus fairem Handel in Saarlouis.

















Faire Schokolade schmeckt

Die Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Klassen der Vogelsangschule beschäftigten sich im Themenunterricht mit dem Fairen Handel. Sie besuchten den Weltladen "La Tienda" in Saarlouis und staunten über die Vielfalt der fair gehandelten Produkte.



Am Beispiel "Schokolade" wurde im Unterricht die Produktion und der Verkauf von fair gehandelter Schokolade besprochen. Die Schüler lernten die Lebensbedingungen der Kakaobauer in Ghana kennen. Überraschend für sie war, dass die Kinder der Kooperative jetzt in die Schule gehen können und nicht in der Plantage arbeiten müssen.















Theaterstück "Global Playerz"

Das Theaterstück "Global Playerz" erzählt die Geschichte einer Girlie-Pop-Punk-Band, welche sich in einer Welt voller Illusionen, Glamour und Intrigen befindet. Als das Musik-Trio unerwartet die Einladung zum Finale eines Songcontest nach Ghana erhält, beginnt das Drama.



Das Theater richtete sich an Schüler_innen aus dem Stadtteil Roden. Ausrichter waren die Fachstelle für Kinder- und Jugendpastoral Dillingen in Kooperation mit dem Dekanat Saarlouis, der Pfarreigemeinschaft Saarlouis Rechts an der Saar.















Faire Aktionen im Jugendtreff





Der "Deutsch-Ausländischer Jugendtreff" richtet sich an Jugendliche und junge Erwachsene sowie Jugendcliquen im Alter von 14 bis 27 Jahren aus dem Stadtgebiet als auch aus den Umlandgemeinden.

Ein wichtiges Ziel dieses multikulturell orientierten Angebotes ist es, Jugendlichen mit Migrationshintergrund und jungen Erwachsenen eine bessere Integration in das öffentliche Leben ihres Gemeinwesens zu ermöglichen.















Faire Aktionen im Jugendtreff

Im Rahmen konkreter Angebote wird das Thema Fairtrade regelmäßig aufgegriffen. Ob beim Kochen, Backen, im Rahmen von Kreativangeboten oder Präsenten für die Jugendlichen – der "faire Gedanke" wird entsprechend berücksichtigt.





















Fairer Jugendaustausch

Zwölf Saarlouiser Jugendliche verbrachten die Sommerferien gemeinsam mit französischen Teens in Saint-.Nazaire, der Partnerstadt am Atlantik

"Fairtrade – commerce équitable". Vier Länder, Senegal, Mexiko, Indien und Ghana standen hierbei im Mittelpunkt. Die Jugendlichen recherchierten in bilateralen Kleingruppen jeweils zu einem Land wie die Lebensbedingungen der Menschen dort sind und warum und welche fair gehandelten Produkte angeboten werden. Jede Kleingruppe suchte sich ein Rezept heraus, das ihr Land repräsentierte.















Fairer Jugendaustausch



















Fairer Jugendaustausch

















Faire Partnerschaft Schulbauprojekte in Matiguás

Stadt Saarlouis und Gemeinnützige Bau- und Siedlungsgesellschaft mbH (GBS) fördern Bau einer Dorfschule in Matiguás/Nicaragua

Hintergrund ist eine Projekt-Städtepartnerschaft, die im Jahr 1986 zwischen den Städten Saarlouis und Matiguás in Nicaragua gegründet wurde. Die GBS beteiligt sich finanziell in dieser Partnerschaft am Bau von Schulen und Häusern für die Ärmsten der Armen über die **Deutschen Entwicklungshilfe für soziales Wohnungs- und Siedlungswesen e.V. (DESWOS)**















Faire Partnerschaft Schulbauprojekte in Matiguás

Stadt Saarlouis und Gemeinnützige Bau- und Siedlungsgesellschaft mbH (GBS) fördern Bau einer Dorfschule in Matiguás/Nicaragua

















Faire Partnerschaft Schulbauprojekte in Matiguás

Stadt Saarlouis und Gemeinnützige Bau- und Siedlungsgesellschaft mbH (GBS) fördern Bau einer Dorfschule in Matiguás/Nicaragua

So wurde in 2015 ein Schulbau in Casa Piedra in der verarmten Bergregion von Matiguás errichtet. Hier leben rund 480 Einwohner, davon sind etwa 40 Prozent Analphabeten. Guter Unterricht ist kaum möglich, denn alle Schulklassen werden unter schwierigsten Bedingungen in einem Raum unterrichtet. Die aktuelle Schule in Casa Piedra war ein provisorisches Holzhaus errichtet auf gestampftem Boden.

In 2017 wurde das Projekt des Baus einer kleinen Landschule "Encanto" im Außenbereich des "Municipio de Matiguás" abgeschlossen















Vielen Dank!



Fairtrade Stadt



www.faire.stadt.saarlouis.de